

**PROCES-VERBAL**  
**Conseil d'école du mardi 14 mars 2023**  
**18h – salle de motricité de la maternelle**

**Membres présents, excusés.**

Enseignants : Mmes PERRIN-PARIS-FROMEYER-FARGEOT-BERTRAND-ROGER et SCHMITT, M. MAGNIN-RAPEBACH et HENRY

Titulaires remplaçants : Mme JACQUEMIN (excusée), M.DIMEY.

Membre du RASED : Mme GROSJEAN et Mme LEPAUL (excusées)

Mme l'Inspectrice (excusée).

Représentants des parents titulaires : Mmes BENYAHIA- YILMAZ-NOUNOUH-et GUEYE, M. BALIHAUT et RAMASSAMY.

Représentants de la municipalité : Mme BAVARD adjointe au maire

DDEN : Mme FOUQUET (excusée)

AESH : Mmes VADE et GOBERT (excusées), Mme ROUHILA

Mme SCHMITT, directrice, accueille les présents en souhaitant la bienvenue aux membres du Conseil.

**Secrétaire de séance** : M. HENRY accepte d'assurer la rédaction du PV.

**1. Compte-rendu du dernier conseil d'école**

Aucune question ni commentaire n'ont été apportés au précédent PV. Il est donc approuvé à l'unanimité.

**2. Les effectifs**

Lors du dernier conseil, l'école comptait 181 élèves. A ce jour, nous avons un effectif de 169. (12 élèves de moins).

En maternelle : 19 TPS/PS (6+13), 23PS/MS (7+16), 21 GS soit 63 élèves

En élémentaire : 19 CP, 21 CP/CE2 (5+16), 20 CE1, 21 CE2/CM1 (6+15) et 25 CM2 soit 106 élèves.

9 élèves du dispositif ULIS sont intégrés dans les classes.

En raison des nombreux déménagements sur le quartier, il est difficile de prévoir les effectifs pour la rentrée 2023.

Les prévisions d'inscriptions pour les TPS et les PS ne sont pas fiables.

La campagne d'inscription pour les enfants nés en 2020 et 2021 a débuté en mairie. **Les parents sont priés de ne pas attendre les grandes vacances pour procéder aux inscriptions afin que l'école puisse prévoir au mieux ses effectifs et son organisation pédagogique.**

**3. L'aide aux élèves en difficultés**

Le RASED prend en charge 10 élèves de l'école.

8 élèves bénéficient d'un PPRE (programme personnalisé de réussite éducative).

33 élèves vont en APC : 4 en MS, 4 en GS, 6 en CP, 6 en CE1, 4 en CE2, 3 en CM1 et 6 en CM2.

L'aide aux devoirs proposée par AAMI70 dans le cadre du contrat local d'accompagnement scolaire prend en charge une dizaine d'élèves sur proposition des enseignants.

Les ateliers musique mis en place par la municipalité ont repris fin novembre : 4 élèves en bénéficient.

Le dispositif PAS (Pôle d'accompagnement scolaire) a été prolongé. Mme STAHL (éducatrice spécialisée) remplace Mme MARCHISET. Tous les matins, elle intervient en classe mais aussi individuellement pour faciliter la mise au travail des élèves et leur bien-être à l'école, notamment ceux ayant des troubles du comportement.

**4. Les initiatives pédagogiques et culturelles au sein de l'établissement**

Nous rappelons à tous les parents qu'ils peuvent consulter le blog de l'école pour avoir des informations sur les différentes activités ou actions menées au sein de la classe de leurs enfants.

Rappel : <http://prim-du-bois-de-la-dame-luxeuil-les-bains.ac-besancon.fr>

**Education physique et sportive**

-2 parents ont participé à la formation piscine et ont obtenu l'agrément pour accompagner les classes. Les séances de piscine pour les CP et CE1 pourront donc se faire. Nous les remercions pour cet engagement.

-Les CM2 ont effectué un cycle ping-pong au gymnase du collège.

-Les CE2 et CM1 ont fait un cycle hand à la halle Beaugard et font un cycle jeux d'opposition.

-Les CP et les CE1 ont effectué un cycle jeux d'opposition et font en ce moment un cycle gymnastique.

### Citoyenneté

- Les CM2 ont assisté à la manifestation « Bien vivre ma ville » organisée par la ville de Luxeuil. Différents ateliers étaient proposés (dégustation, sensibilisation au tri, relaxation, composition florale, ferme itinérante ...).
- Dans le cadre de la journée de la laïcité, tous les élèves des classes élémentaires ont créé un puzzle géant formant les lettres du mot « laïcité » pour mettre en valeur la diversité des élèves et leur bonne intégration à l'école. Ces grosses lettres ont été visibles depuis la cour de l'élémentaire et sont maintenant affichées dans le hall d'accueil. Les élèves de maternelle ont décoré la silhouette d'un arbre.
- Le 9 décembre, les CM2 ont assisté à des animations organisées par l'ACSL et la ville de Luxeuil autour du thème de la laïcité.
- La classe des CP de Mme PARIS s'est déplacée à la Maison « Ages et vie » pour un atelier de lecture d'histoires de Noël suivi d'un goûter. Les TPS/PS iront faire un atelier pâte à sel.
- L'école a participé à nouveau à l'opération « Un dessin pour nos aînés ». Certains élèves ont eu la joie d'avoir une carte de remerciements.
- Les classes d'élémentaire et de GS ont participé à l'action solidaire « Initiatives cœur » pour récolter des fonds pour les enfants malades du cœur. Ils ont effectué un parcours sportif dans la cour de l'école. 294.33€ ont été récoltés et versés à l'association.
- Les CE2/CM1 bénéficient de 3 interventions de la Maison de la Nature des Vosges Saônoises sur le thème du gaspillage alimentaire. Une sortie à la ferme la Damotte à La Bruyère est prévue le 31 mars.
- Les élèves de CM1 sont inscrits pour passer le permis piéton dans le cadre de l'éducation à la sécurité routière. Ils profiteront également de la piste d'éducation routière installée par l'Association Prévention routière de Vesoul, le 5 mai. L'objectif est de délivrer l'attestation de première éducation à la route (APER). Il y a 2 épreuves, une théorique faite en classe et une pratique en vélo. Le projet est financé grâce à une subvention municipale.
- Les CM2 découvriront les règles et les dangers d'internet et passeront le permis internet au mois de juin.

### Culture et cinéma

- Les classes de CE1 et CM2 ont assisté à un spectacle JMF « Boum Boum Kids » le 6 janvier, coût : 225€
- 1<sup>ère</sup> séance de cinéma le 16 janvier « A table » pour les maternelles, coût : 135€
- 2<sup>ème</sup> séance pour les CP/CE2/CM1 le 31 janvier « La belle et la bête », coût : 117.50€
- 3<sup>ème</sup> séance pour les CP et CE2 le 13 mars « L'Homme qui rétrécit », coût : 80€
- Une 3<sup>ème</sup> séance pour les CE2/CM1 est prévue le 25 avril et pour les maternelles le 15 mai.
- La classe des PS/MS a fait sa 3<sup>ème</sup> sortie à la bibliothèque municipale sur le thème : les livres et albums de différentes formes et tailles.
- La classe de CE1 va participer au projet culturel « A fond la caisse claire » : 10 séances de percussions sont prévues, animées par un professeur de l'école de musique Mme Berçot. Une restitution à l'Espace Molière est prévue le mardi 23 mai. Les parents y seront invités ainsi que les autres classes de l'école. Ce projet organisé par les JMF est cofinancé par la municipalité.
- Toutes les classes de l'élémentaire ont été retenues par l'école de musique pour bénéficier du projet Trio à Loupiots. Pendant 5 séances, les élèves prépareront des chants avec un intervenant de l'école de musique. Une restitution avec un trio de musiciens est prévue le 15 juin à l'Espace Molière. Ce projet est financé par la municipalité.
- Les élèves de CM1 et CM2 ont participé au concours « Les Petits Champions de la lecture ». Les élèves se sont entraînés à lire un texte à voix haute. Un élève par classe a été choisi pour représenter leur classe lors de l'élection du champion départemental qui aura lieu à Vesoul le 27 mars. Un déplacement est prévu pour y assister.

### Sciences

- La classe des GS a bénéficié de l'intervention d'une dentiste dans le cadre de la prévention de l'hygiène bucco-dentaire. Des brosses à dents ont été achetées pour tous les élèves par la coopérative pour 104.93€, une trousse et du dentifrice ont été offerts par la dentiste.
- L'école va participer au concours « Ecoles fleuries », le fleurissement des bacs devant les classes est prévu ainsi que celui des carrés jardins de la maternelle et du jardin en élémentaire. Les problématiques de l'arrosage et des possibles restrictions d'eau sont soulevées.

### Divers

- Une séance de cinéma a été offerte par la municipalité le vendredi 9 à l'Espace Molière pour les classes de maternelle.
- Le père Noël est passé le 16 décembre en maternelle avec distribution de friandises pour les maternelles. Un goûter de Noël (chouquettes et mandarines) a été offert par la coopérative pour tous les élèves de l'élémentaire vendredi 16 décembre pour un coût de 44.95€.

-Cette année le carnaval a pu être organisé. Les élèves sont venus déguisés à l'école mardi 21 février. Ils ont fait une farandole dans la cour, un goûter a été offert. Merci aux parents qui ont confectionné des beignets et au centre social pour la sono et la musique. Les photos sont sur le blog.

-Mme LEMMONIER référente famille du centre social, va mettre en place une « Pause parents » au sein de l'école tous les derniers lundis de chaque mois. Il s'agit de permettre aux parents d'échanger sur le thème de la famille, d'aborder les difficultés rencontrées avec leurs enfants, des répercussions sur les apprentissages.

-Les élèves de GS vont bénéficier d'une intervention jeux de société animée par les élèves du lycée Beauregard en section ASSP (Accompagnement Services et Soins à la Personne) avant les vacances d'avril. Une intervention lecture de conte sera mise en place en juin.

## **5. Le projet d'école**

Un nouveau projet d'école a été rédigé pour 3 ans. C'est un projet commun aux écoles de Luxeuil : Stade- Mont-Valot – Richet Centre - Bois de la Dame.

Différentes étapes sont prévues dont la validation au second conseil d'école, un suivi des actions déployées, la réalisation d'un point d'étape, une évaluation du projet.

Il a été élaboré par l'ensemble des équipes pédagogiques sous la responsabilité des directeurs. Il définit des objectifs et actions en s'appuyant sur 4 axes stratégiques définis au niveau national :

- Axe 1 : Les apprentissages et le suivi des élèves avec pour objectifs de construire des parcours éducatifs cohérents, d'améliorer le repérage et l'accompagnement et la prise en charge des élèves pour permettre une personnalisation des parcours.
- Axe2 : Le bien-être de l'élève, le climat scolaire avec pour objectifs de renforcer l'engagement, l'initiative et la coopération, d'améliorer les compétences civiques.
- Axe3 : Les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l'école avec pour objectif de réduire les inégalités.
- Axe 4 : L'école dans son environnement institutionnel et partenarial avec pour objet d'offrir une ouverture culturelle à tous, de faire découvrir le patrimoine local, de renforcer le lien école/parents.

Mme SCHMITT donne des précisions sur les différentes actions possibles.

## **6. Les relations avec le collège et orientation des élèves**

-Mme ABOU EDOU, professeur d'allemand et Mme FRANCIS, professeur d'anglais sont venues présenter la 6<sup>ème</sup> bilangue en janvier.

-Le collège a proposé l'opération « Ecole ouverte » destinée au CM1-CM2 volontaires. Différents ateliers étaient proposés pendant les vacances de février et cette proposition sera renouvelée pour les vacances de printemps.

-Concernant l'orientation en 6<sup>ème</sup> des informations sur les étapes à suivre sont transmises aux parents qui ne doivent pas hésiter à se rapprocher de l'enseignant ou de la directrice en cas de besoin.

Concernant l'orientation des autres élèves : Les propositions d'orientation (passage dans la classe supérieure) seront toutes transmises aux parents au cours de ce deuxième trimestre.

Les futures demandes de maintien auront déjà fait l'objet de rencontres avec les parents.

## **7. Sécurité – Santé scolaire**

Un exercice académique mise en sûreté « attentat-intrusion » a eu lieu fin décembre. Le jour et l'heure n'étaient pas connues. Le bilan est plutôt positif.

Deux exercices d'évacuation incendie ont été réalisés le 23 octobre et le 27 février.

Concernant la santé, certains élèves ont été vus par l'infirmière scolaire Mme PLUCHART (contrôle de la vue et de l'audition surtout). Elle assiste également aux équipes éducatives et aux réunions de suivi de scolarisation pour permettre un meilleur suivi des élèves jusqu'en 3<sup>ème</sup>.

Les enfants nés entre le 1<sup>er</sup> juillet 2018 et le 30 juin 2019 ont été vus pour un bilan par la puéricultrice de PMI, Mme BERGERET.

## **8. EILE (Enseignement des langues turque et arabe)**

Les cours de langue turque et arabe ont repris le 20 janvier. En raison d'un nombre important d'élèves, il y a 2 groupes pour l'enseignement de la langue arabe.

## **9. Les évaluations nationales**

Les évaluations nationales des élèves de CP ont eu lieu la semaine du 16 au 27 janvier.

7 élèves à besoin et 8 élèves fragiles en Français ont été détectés, 8 élèves à besoins et 9 élèves fragiles en Mathématiques.

➔ Les résultats ont été transmis aux parents. Pour les élèves les plus en difficultés, Mme PARIS et Mme BERTRAND ont rencontré les parents.

## **10. La Coopérative**

-La vente des photos (portraits, fratries, calendriers) a rapporté 564€.

-Il a été acheté pour 292.70€ de jeux pour la maternelle, un abonnement à l'école des Loisirs pour les classes de 309€.

-La Commission des comptes s'est réunie le 12 décembre pour vérifier les pièces et les opérations comptables. Elle a validé les enregistrements effectués à cette date.

-La prochaine action sera la vente des photos de classes.

-A ce jour, il reste 1683€. Cette somme est nettement moins importante que celle de l'an passé (3681€) en raison d'une plus faible participation (versement de la cotisation pour la coopérative scolaire) au début d'année, d'un gain moins important lors de la vente des calendriers et photos et de la participation plus importante des classes à certains projets (Ecole et Cinéma- JMF). Nous demandons à la municipalité si la subvention exceptionnelle peut être versée début juin afin de permettre les sorties pédagogiques des classes.

Une participation financière des parents semble nécessaire également en raison de l'augmentation de tous les coûts.

L'avis des représentants de parents d'élèves est demandé. Ils sont favorables à une demande de participation si elle n'est pas obligatoire. Mme Schmitt les rassure en ce sens.

## **11. Travaux et questions diverses**

La réfection du toit plat de la maternelle a été réalisée ainsi que de nombreux petits travaux. Des dictionnaires pour tous les CP et les CM1 ont été offerts. Trois arbres ont été plantés devant les portes des classes maternelles.

L'ajout d'un personnel supplémentaire faisant fonction d'ATSEM a été prolongé jusqu'à la fin de l'année scolaire. Nous remercions la municipalité pour ces réalisations ainsi que les services techniques pour leurs différentes interventions.

Nous renouvelons nos demandes pour :

- avoir un banc dans le jardin ;
- la plantation d'arbres dans la cour en élémentaire ;
- la peinture des soubassements extérieurs en élémentaire, et des retouches au-dessus des porte-manteaux en maternelle.

Nouvelles demandes :

- La réfection ou le changement des panneaux d'affichage ;
- La préparation du jardin par le service des espaces verts : passage du motoculteur ;
- La possibilité de fabriquer des meubles par les services techniques pour la bibliothèque ;
- Le nettoyage systématique de la cour après chaque vacances et coups de vent (nombreux déchets, branches) ;
- Des rideaux pour occulter le soleil aux portes de sorties en élémentaire pour une meilleure visibilité de l'écran.

Le PV sera transmis sur le Blog et affiché au panneau d'affichage.

L'ordre du jour étant épuisé, Mme SCHMITT remercie l'assemblée et clôt la réunion.

M. HENRY (Secrétaire de séance)

Mme SCHMITT (Directrice et enseignante)

